
Q2.  今回のイベントを何でお知りになりましたか？

プロが語る　『無限の可能性✕介護』　～見て・聞いて・体験～　アンケート結果
11月7日（火）開催   13：30～16：00    ｱﾝｹｰﾄ回答数61名

Ｑ4-①　第２部【楽ワザ介護体験会】について、ご意見・ご感想をお聞かせください。

Q3-①　第1部【講演会】無限の可能性×介護について、ご意見・ご感想をお聞かせください。

B.年齢は

Q1.あなたご自身についておたずねします。
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・根気よく継続する力。楽しく継続していくことが大切だと思いました。

・いろいろなお話が聞けて良かったです。寝たきりの方が野菜直売に毎度立ち合わ
  れ、表情がどんどん明るくなっていく様子がとても驚きました。

・自分が通いたくなる施設、魅力ある内容でした。

Q3-②　　◆ご意見やご感想等、ご自由にお聞かせください。

・原様のムービーに大変心を動かされました。感動しました。私も利用者様を笑顔に
  したいです。

・問題ばかりに目を向けていたが、解決思考に考えて視点を変えていくことでその
  人らしく、生き生き人生を送ることができる。一番大切なことをわかりやすく教
  えてもらえました。

・感動体験があたり前にできるような意識を持っていたいと思いました。入所する
  以前から施設と関わりをつくることが大切だと思いました。

・今後仕事をしていく上で、個々を大切にしていきたいと思う。

・できないことではなくてできることを注目して介護に挑戦することが大切だと学
  びました。

・青山先生の経験からの話を沢山聞くことができて、楽しい講演会でした。ぜひまた
  青山先生の講演を聞きたいです。

・どうしても諦めてしまいがちの部分があるけど、少しできることを見つけて利用者
  さんの気持ちを大切にすることを改めて大事という事を学びました。

・あきらめる事が多くある中、少しでもできる事を探して実践したいと思いました。
  「心を動かせば体が動く」にその通りだと思いました。優しくありたいと思います。
  モチベーションが上がりました。

・改めて介護の目的や取り組み方を考えさせられました。

・可能性はこんなにも広がるのだと知りました。そしてそれを広げる役割も担う介護
  職は魅力ある仕事だと再認識しました。

・“生きる”ことにどれだけ向き合うことができるか。まだまだ私には足りてないと感
   じました。“太陽”の大切さを改めて気づかせていただいたように思いました。

・今まで自分が教えてもらったり、見てきたことだけじゃ足りないなと思いました。

・利用者様に関わることが当たり前になっている毎日でした。今回参加した事で関
  わり方、相手の立場になる介護はこんなにその方（原さん）の人生が変わり、家
  族の方も喜んで頂ける事、感動しました。

・介護に対するイメージ、これからの取り組みに対する姿勢を改めて考え直すことが
  できました。

・先生の講演を聞くとまた頑張ろうという気持ちになります。やっぱり仲間がいたら
  やりやすいというのが一番思う事です。

・ワークショップ形式でディスカッションでき、有意義であった。

・講師の話がテンポよく、聞きやすかった。

・介護の可能性を感じることができた。



・床での実技はとても勉強になった。基本の考え方だけでも学べたので今後も継続
  してこの研修があるといいと思いました。

Q4‐②　◆ご意見・ご感想等、ご自由にお書きください。  

・動画が感動しました。西尾市でもこんな介護したい。

・介護の可能性について知る機会になった。

・介護の可能性、人を信じる力を感じました。

・色々な取り組みをされているのだなと思いました。いざ実行するのはハードルが
  高いのではないかと思っています。相手の立場になる事は大事だが難しい。

・もっと楽ワザを覚え、仲間にも教えたいと思いました。

･立たせることばかり考えず、コツをつかめばやり易くなるという事を知れて良かっ
  たです。

・色々な立たせ方がわかって良かったです。とてもわかりやすくてよかったと思いま
  す。

・楽ワザが明日から1つでもできる事を教えてもらってとても参考になりました。
  もっと沢山体験したかったです。

・一般の方に広く介護に携わる前に教えてあげたいと思います。

・事例の中で動けない高齢者の方が、楽しく取り組んで行く過程を見て嬉しかった
  し、手紙などの場面では涙が出るほど感動した。

・本人の興味、職歴から楽しめる、生きがいを見つける介護に大変興味が湧き、そん
  な考え方ができるようにしたい。

・原さんの動画、それまでの関わり方などとても学び感動しました。探り諦めない。

・今後に活かせる話でした。

・つい最近聞いたACP、その人らしさを生きるという研修を思い出してしまいまし
  た。原さんがどんどん血色がよくなっていくスライドを見てすてきと思いました。

・原さんの映像を見て涙しました。

・まずは頭で考える。確かにと思いました。

・とっても楽しく学ぶことができた。

・力まかせになりがちの介護ですが、身体の動きを知ることで負担は減らせると学
  びました。もっとスーパートランスファーを学びたいと思いました。

・見るとやるでは違うんだなと。相手が最終的にどうしたいかを考え、その第一歩と
  して活用できたらと思います。

・する側、される側、双方共、楽に楽しくできるよう普段から気をつけたいと思いま
  す。練習が大事。

・介護者もされる側も疲れないので感動しました。

・体の支点でいかに簡単に床から立たせることができるかが分かったのと同時に体
  の支点の重要さも学べた。



・立ち上がりの介助を学べて良かったです。臨機応変に解除方法を考えて実施でき
  るようになりたいです。

・介助される方もする方も”楽”な方法＝”魔法”のように感じました。スムーズにでき
  るまでの訓練は必要ですが覚えたいです。ありがとうございます。

・自分の勤めている所では楽ワザ介護はだれも使っていないので、指導者さんと違
  うことはやり辛いなと思いました。こっそり練習してますが、もっと一般的になる
  と自分も相手も幸せになれると思いました。

・力に頼らない介護を実体験できました。当たり前ですが練習して身につけないと
  使えないと思いました。立ち上がり介助を身につけたいと思いました。

・きちんと理解したうえで必ず活用したいです。

・楽しかったです。

・いい機会だった。継続して行って欲しい。

・青山先生の説明がとてもわかりやすかった。

・簡単に立ち上がる方法、介助者が力を入れず、介護する方法がわかり、楽しく教わ
  ることができてよかったです。

・知恵の輪が簡単にクリアできることにおどろきました。

・プロの技を見られてよかったです。

・立位介助等、勉強になりました。

・とてもびっくりしました。まだやれるか心配ですがやり方を知っただけでも良かっ
  たです。

・手品のような気がしました。

・楽ワザは無理がなく、介護の現場で使えるといいなと思いました。

・考えが少し変わりました。

・とても楽しかったです。

・とても楽に介助ができて驚きでした。腰を痛めそうになっていたので助かりました。

・移乗のしかた。利用者さまも介護士も楽にできる。施設に持ち帰り、やってみたい
  と思いました。今回参加できてよかったです。

・わかりやすくて楽しかったです。

・見ているとすぐにできそうに思えますが、実際なかなか難しかったです。色々な介
  助方法がある事に感心しました。

・なかなか気づけない方法を教えて下さり、大変参考になりました。

・改めて介護技術を見直すことができた。

・次こそ両親を参加させたいです。（今回は参加できなかったけど西尾市民なので）

・参加しなかった。

・こんなにも簡単に手品の様に、スーッと立ち上がったり、お互い負担のない動きが
  できることにびっくりした。覚えたいものです。



・来年も青山先生にきてほしい。

・来年の開催を希望します。近隣の市なども巻き込んで、全体で盛り上がると嬉しい
  です。

・来年も開催して欲しい。

・楽ワザ介護をもっと知りたいので、来年の開催も楽しみにしています。また、来た
  いです。
・介護の方法についてもっと知りたいと思いました。来年も機会があれば参加した
  いです。

・来年も介護の可能性を感じる勉強会をお願いします。

・これからも制度の中ではあるけれど楽しく介護を学べる会を開催して欲しいです。

・独居生活者が安心して暮らせるような町づくり。

・午前、脳活塾に参加しました。介護の基本を組み合わせた介護する側、される側、
　両者にメリットがあると思いました。

・今回のテーマで繰り返し開催して欲しい。

Q5.もっと知りたいテーマ、今後のフォーラムで聞いてみたい内容の
　　ご希望がありましたらご記入ください。

・明年もこの企画をお願いしたいです。

・またこのセミナーを続けて欲しいです。

・もう一度青山先生を。

・来年もお願いします。

・またしたいと思いました。回数を増やしてほしい。

・最高でした。

・来年もまた来たいです。

・様々なお年寄りが元気になっていくところをみたい。来年も来て欲しい。

・排泄系にも活かせる移乗等の介助方法を知りたいです。

・特に立ち上がり、移乗技術については定期に各地開催を希望します。介護業界活
  性の為、今後も継続した開催をお願いします。

・利用者の方との会話の仕方などを知りたいです。

・入浴時の介護移乗が知りたいです。とても楽しい講座でした。ありがとうござい
  ました。

・青山先生の講座をまたお願いしたいです。

・本日とても良いセミナーでした。スタッフの皆さんご苦労様でした。

・またお話聞きたいです。刺激になりました。ありがとうございました。

・施設（上司）の考えや行動の変えたい。

・先生が来てたので地元で何かやっているのか！？と期待しました。西尾市で何か
  やるなら参加したいです。ぜひ青山先生とコラボしたことをやってください。（元
  地元民より）

・全マヒの方のベッドから車いすへの移乗とその逆を教えてもらいたいです。

・もっと移乗について知りたいです。

・心を死なせない為には。

・生きがいを特養で実現させるには。

・また来たいです。来年度もお願いします。

・第2弾です。一度ではなかなか身につきません。


